

Hay gente que no tiene un pedazo de pan que echarse a la boca. Y, a tenor de los datos, cada vez son más. Derrumban este tipo de conclusiones en una sociedad como la alavesa, que presume de desarrollo y de capacidad económica. Visto lo visto, es evidente que aquí hay tres realidades paralelas. En una viven los que alar-

## En 12 líneas

POR CÉSAR MARTÍN

sociedad@noticiasdealava.com

dean de discurso y de situación. En otra, los que malviven al día con unos sueldos que se agotan antes de llegar a la cartera. En la última, están los que ya no han podido aguantar el ritmo de una sociedad que es poco humana y a la que, en muchas ocasiones, se le olvida que hay vecinos que no pueden vivir sin ayuda.

### COLECTIVOS VULNERABLES

# Los cursos de castellano y de empleo lideran las demandas sociales

LA CAPITAL GASTEIZTARRA REALIZA 5.999 ACTUACIONES QUE BUSCAN LA INTEGRACIÓN LABORAL

Los profesionales de servicios sociales también perciben un repunte de los programas para personas solas

A. SALAZAR

VITORIA. Una buena parte de las 7.575 actuaciones que Cáritas Vitoria llevó a cabo el año pasado se dedica a las "ayudas no económicas", ya que 5.999 respuestas fueron de este tipo. A los ya tradicionales cursos de castellano para inmigrantes y los programas de empleo,

que acaparan las demandas de las personas asistidas por el Departamento de Acción Social de Cáritas de Vitoria, este año se unieron con fuerza los participantes del programa Soledad. "Se trata de personas solas, que no tienen redes sociales a las que ofrecemos grupos de autoayuda, que se reúnen periódicamente para hacer actividades lúdicas o parroquiales. No tienen que ser personas mayores, pero cuando lo son, les ofrecemos el servicio de acompañamiento específico para ellos", explica Marisa López de Luzuriaga, responsable de Acción Social de esta organización benéfica, que "está a tope" ante el gran número de demandas, sobre todo, en los programas de seguimiento, esto es, los que van más allá de la orientación para acceder a los recursos sociales: "El de Conversación estructurada, con su doble objetivo de aprender castellano y conocer mejor las asociaciones del barrio es, aparte de Soledad, de los más demandados".

Como no podía ser menos en plena recesión económica, en la lista de las actuaciones de Cáritas no podían faltar las que ayudan a sacar de las listas del Inem a los parados gasteiztarras. "Hemos notado gente más desesperanzada, sobre todo a los que ayudamos a que empiecen a ver de nuevo el camino del empleo", matiza la trabajadora social.

A falta de los resultados definitivos de los asistentes a este programa, sólo se disponen de los datos de la Memoria de 2009. Así, dentro de



Local de Berjantzi. FOTO: DNA

Lagun Artea proporcionó una ocupación artesanal a 187 personas pertenecientes a diferentes colectivos desfavorecidos. El informe destaca que sólo ocho de los participantes, en su mayoría procedentes de países del Magreb, eran mujeres.

A los talleres prelaborales, para personas "con problemas de idioma" asistieron 108 personas. En este sentido, en el de Conversación estructurada se ayudó a 164 inmigrantes con dificultades para desenvolverse en castellano, pese a tener unas nociones mínimas ya que este es el requisito para participar en el mismo.

El servicio de Lan Bila, de gestión de servicio doméstico, además de encontrar trabajo como empleadas de hogar a 302 personas, también ofreció cursos de formación para el mejor desempeño de las tareas.

En los talleres de reutilización Berjantzi, en torno a la labor de reciclaje de ropa usada, participaron 56 personas, de entre 20 y 40 años, procedentes de países del Magreb, con nivel de estudios de Secundaria. Asimismo, otras 22 trabajaron en las tiendas Berjantzi, unos locales de venta al público que intentan dar salida a las prendas tratadas en el taller mencionado.

# CAMPEONES 2010

El pasado mes de julio, la Selección Española convirtió en realidad el sueño de todos los españoles ganando la final del Mundial de Sudáfrica y alzando la Copa del Mundo.

Como testimonio de este inolvidable hecho histórico, la Real Casa de la Moneda - Fábrica Nacional de Moneda y Timbre acuña una nueva y cuidada moneda de plata de 20 euros.

MONEDA DE PLATA DE LEY  
PRECIO 20 €



PLATA 925 ‰ DIÁMETRO 33 mm  
PESO 18 g TIRADA MÁXIMA 2.000.000 de unds.

¡Resérvela ya!  
En su entidad financiera por sólo 20 euros.



Real Casa de la Moneda  
Fábrica Nacional  
de Moneda y Timbre